



## Schule Staffelbach: Erfolgreiche kantonale Qualitätskontrolle

---

**So wird untersucht:** Die Schulaufsicht hat zwischen 28. November 2024 und 14. Januar 2025 an der Schule Staffelbach die kantonale Qualitätskontrolle durchgeführt. Dabei wurde geprüft, ob die grundlegenden Anforderungen in den Qualitätsbereichen erfüllt sind und ob die kantonalen Vorgaben eingehalten werden.

Die Prüfung basiert auf den Ergebnissen der Online-Befragungen der Lehrpersonen, der Schülerinnen und Schüler und der Eltern. Weitere Bestandteile sind wichtige Dokumente der Schule, statistische Kennzahlen und Leistungsdaten sowie Gespräche mit Gemeinderat und Schulleitung. Darauf abgestützt, hat die Schulaufsicht ihre Einschätzung der Schulqualität vorgenommen.

Die Qualitätseinschätzung beinhaltet Angaben zum Vorgehen, die Einschätzung der Schulführung zu den Online-Ergebnissen, eine Gesamteinschätzung zur Schulqualität durch die Schulaufsicht sowie Abmachungen zum weiteren Vorgehen.

Folgende Qualitätsbereiche wurden bewertet:

- Arbeitsklima für Lehrpersonen
- Elternkontakte
- Schul- und Unterrichtsklima
- Schulführung
- Qualitätsmanagement
- Umgang mit Vielfalt und Ressourcen
- Einhaltung kantonalen Vorgaben

Das Positive vorneweg: Die Schulaufsicht hat bei der Schule Staffelbach keinerlei Hinweise auf Schwierigkeiten gefunden. Sie hat festgehalten, dass die grundlegenden Anforderungen in den Qualitätsbereichen erfüllt sind und die kantonalen Vorgaben eingehalten werden. Die kantonale Qualitätskontrolle ist damit abgeschlossen.

Schulleitung und Gemeinderat sind sehr zufrieden mit den Ergebnissen der Qualitätskontrolle und sie werden die Entwicklung der Schule entsprechend fortführen. Die Schule Staffelbach hat besser abgeschnitten als der kantonale Durchschnitt und sich auch gegenüber den Ergebnissen der letzten Überprüfung verbessert. Dies zeigt, dass die Schule hinsichtlich Führung, Kultur, Kommunikation und Qualitätsmanagement sehr gut aufgestellt ist und die Arbeit im Schulalltag die Schulqualität nachhaltig beeinflusst.

Ein herzlicher Dank geht an die Mitarbeitenden der Schule, die Schülerinnen und Schüler und die Eltern, die massgeblich zur positiven Entwicklung und den guten Ergebnissen beigetragen haben. Das hervorragende Zusammenspiel aller Beteiligten ist eine wertvolle Grundlage für die Qualität und das gute Miteinander an der Schule Staffelbach.

Staffelbach im Februar 2025

